



## COVID-19

8 provinces sur 9 touchées, un décès de plus, des cas de re-contamination : le ministre de la Santé Guy-Patrick Obiang Ndong s'est alarmé hier d'une "réalité sanitaire qu'il ne faut pas ignorer". Dans le même temps, 100 000 doses du vaccin chinois Sonopharm sont attendues au Gabon.

Page 4

## DRAME

Le corps sans vie d'un jeune - qui pourrait avoir pris part à un cambriolage chez un boutiquier ouest-africain - a été retrouvé au quartier Vérité-Divine, à Port-Gentil. Une découverte macabre qui vient un peu plus alourdir l'atmosphère dans une ville marquée par l'actualité de ces derniers jours.

Page 9

## ENTRETIEN

En poste à Libreville depuis sept mois, l'ambassadeur du Japon Shuji Noguchi livre, dans un entretien exclusif à "L'Union", ses premières impressions - positives - sur le Gabon et salue le niveau de coopération entre son pays et le nôtre, "modèle de stabilité en Afrique centrale".

Page 13

# HCA : DE PLUS EN PLUS DE PATIENTS !

AVEC 4 à 5 patients par jour requérant une hospitalisation, l'hôpital de campagne d'Angondjé (HCA, 217 lits), équipement essentiel dans le dispositif de prise en charge - gratuite - des personnes atteintes du Covid-19, aménagé dans l'enceinte du stade de l'Amitié, a dû monter en gamme pour faire face à la 2<sup>e</sup> vague de la pandémie. La semaine dernière, une quarantaine de malades, dont 8 en soins intensifs, y étaient internés. Pages 2 & 3



## POUR MOI QUOI...

Parfois, en écoutant certaines informations, on se dit, "même les chefs d'État se donnent aussi des coups bas" ?

Le maréchal de l'ex-Zaïre avait coutume de dire, en parlant des relations entre son pays et les autres, qu'"il n'y a pas de matata". Une façon de nous rappeler qu'entre Africains, il faut éviter de se savonner la planche parce qu'on cherche une position dans les grandes organisations internationales telles que l'ONU. Alors que l'unité et la solidarité doivent chaque fois guider l'action de nos dirigeants. C'était ça la philosophie de l'OUA, l'ancêtre de l'actuelle Union africaine ou UA...

Malheureusement, cela n'a toujours pas été le cas. Tenez cette histoire de désigner un pays de la sous-région pour occuper le siège de membre non-permanent à l'ONU. Le Gabon remplissant tous les critères exigés a reçu l'onction des États-membres de l'UA, et à l'unanimité pour candidater ce poste. Et ce, pour faire aboutir les desiderata de tout le continent. C'était déjà réglé et plié. Mais quelle n'a pas été la surprise de tout le monde d'apprendre après la clôture des candidatures, qu'un pays frère, qui plus est, de la sous-région, fait des pieds et des mains pour occuper le même siège. Violant ainsi, de façon flagrante, les textes de l'UA. Au motif, dit-il, pour redorer son blason et préparer des échéances électorales... Et dire qu'il préside aux destinées de l'Afrique pour un... an. A-t-il réellement pris le temps de lire et comprendre les principes de l'Union ?

Voilà le mal de l'Afrique. Certains roulent pour leurs intérêts propres au détriment de ceux de tout le continent qui

...MAKAYA

## PORTONS UN MASQUE

PROTÉGEONS NOTRE SANTÉ, RESPECTONS LES GESTES BARRIÈRES

COVID - 19



1 Se laver fréquemment les mains avec un désinfectant à base d'alcool ou de l'eau et du savon.



2 Éternuer ou tousser en se couvrant la bouche et le nez avec le coude fléchi ou un mouchoir. Jeter immédiatement le mouchoir et se laver les mains.



3 Éviter tout contact étroit avec une personne ayant de la fièvre et de la toux.



4 Saluez sans se serrer la main, évitez les embrassades.



5 Nettoyez les objets et les surfaces souillés.

**ATTENTION** Si vous présentez des symptômes de la grippe de retour d'un pays atteint par l'épidémie : Appelez le 1410 Numéro gratuit